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 ممخص الدراسة:
تيدف ىذه الدراسة إلى التعرف عمى كيفية توظيف العناصر التيبوغرافية الثابتة والمتغيرة في الصفحة الأولى من صحيفة الجزائرية  

وقد اعتمدت ىذه الدراسة الوصفية عمى منيج المسح وعمى استمارة تحميل المضمون كأداة لمسح العينة التي شممت  اليومية "الشروق".
 اختيرت بطريقة الأسبوع الصناعي . 2016أفريل  28إلى غاية 2015ماي 2مفردة إبتداءا من تاريخ 12

جيا محددا من حيث إخراج العناصر الثابتة والشبو الثابتة ، أما وقد تبين من خلال نتائج الدراسة أن الصحيفة المدروسة تعتمد شكلا إخرا
من حيث العناصر المتغيرة فتوظف الألوان ووسائل الفصل بصورة مفرطة مع المحافظة عمى إخراج نمطي ثابت بالنسبة لمعناوين 

 والصور)من حيث مواقعيا وأحجاميا وأشكاليا( مع قمة توظيف الرسوم اليدوية .
 

 مات المفتاحية:الكم

 الإخراج الصحفي                         صحيفة الشروق                         العناصر التيبوغرافية

The  summary of  the study : 

The aim of this study is to know how we can use the typographic, stable and  small elements in 
the first page  from the quotidian  Algerian news paper el chourouk this descriptive  study  relies 
on the analysis of  the  content as  a  means to  clear out the  reference that includes  12  words 

from may 2015 to april 28 2016 from the results of this study we can observe that the studied 
news paper has a productive and determined form in addition to the small elements which use 

colours and means of separation in a big way with less use of hand drawings. 
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